
CIRCONSCRIPTION DE VILLEFRANCHE DE LAURAGAIS 
 

Procès-verbal 
Du Conseil d'école 

 

ECOLE : RPI CORRONSAC, MONTBRUN LAURAGAIS. 
 
Adresses : 
Ecole Montbrun Le bourg 31450 Montbrun-Lauragais 
Ecole Corronsac Chemin de Ségueilla 31450 Corronsac 

DATE : 
 

Mardi 14 mars 2023 

 

PARTICIPANTS :  

Représentants des Parents : 
M. Fauthous, Lepage, Trastet 
Mmes Quaranta Bodin Raynaldy, Gall, Sangouard 

Enseignantes : 
Mme Codron, directrice de l’école de Corronsac 
Mme Roquefort, directrice de l’école de Montbrun Lauragais 
Mmes Julia et Auriol, enseignantes à l’école de Corronsac 
Mmes Ratier et Ruquet, enseignantes à l’école de Montbrun Lauragais 

Mairies : 
Mmes Jouannot et Barthe, Corronsac 
M. Braak et M. Baquié, Montbrun-Lauragais 

Excusés :  
Mme Chust 
Mme Savatier 
Mme Bonnouvriée (IEN) 
 

ORDRE DU JOUR : 

1. Effectifs actuels et prévisionnels 
2. Sécurité 
3. Présentation du programme PHARE 
4. Organisation du plan de la cour de Corronsac 
5. Projets et sorties 
6. Coopérative scolaire 
7. PEDT/périscolaire 
8. Questions des parents 

 

Ouverture de la séance à 18h05 
 

1) Effectifs prévisionnels et actuels 
A la date du 14 mars 2023, voici les effectifs actuels pour les deux écoles. 
 
 Montbrun-Lauragais :   89     élèves Corronsac :  92 élèves 
Classe PS-MS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 
Effectifs 
actuels 

21 24 23 21 21 23 29 19 

 

Pour la rentrée de septembre 2023, les effectifs connus actuellement sont : 

Niveaux 
de classe 

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 

Effectifs 
à ce jour 

18 16 29 24 21 21 23 29 



Il est à noter que les effectifs sont prévisionnels et qu’ils seront amenés à évoluer dans les prochains mois. 
 

2) Sécurité : 
Les écoles doivent réaliser divers exercices d’entraînement : PPMS alerte attentat/intrusion, alerte incendie, 
PPMS catastrophe naturelle. 
 

A Corronsac :  
Un exercice PPMS attentat/intrusion a eu lieu le 20 octobre 2022. Les élèves et leurs enseignantes ont rejoint 
leurs différentes zones de confinement rapidement.  
 
Un exercice d’alerte incendie a déjà également été réalisé au 1er trimestre. 
 
Un exercice PPMS catastrophe naturelle a été réalisé le 16 janvier 2023. L’évacuation des trois classes du bas 
s’est faite de manière rapide et efficace. Le signal n'a pas été entendu par la classe 4. L'équipe enseignante 
réfléchit à un nouveau signal qui puisse être entendu à l’étage également. 
 
A Montbrun Lauragais :  
Un exercice PPMS / intrusion s’est tenu le 24 novembre 2022. Il s’est bien déroulé. Les élèves ont su se comporter 
selon les consignes des enseignantes. 
 

3) Présentation du programme PHARE: 
Le programme PHARE est un plan de prévention du harcèlement à destination des écoles. 
Il s'agit de mettre en place un protocole de prise en charge de situations de harcèlement, de proposer des 
apprentissages en classe en lien avec la prévention du harcèlement. 
Les deux écoles du RPI sont inscrites dans ce programme tout comme les autres écoles de la circonscription. Les 
enseignantes ont réfléchi à un protocole de prise en charge des situations de harcèlement.  
Ce protocole débutera par une prise en compte et une analyse de la gravité de chaque situation. A partir de 
cette analyse, l’équipe enseignante mettra en œuvre ou non la méthode de préoccupation partagée (selon la 
situation). Cette méthode a pour but de casser l’effet de groupe et de mettre l’élève « intimidateur » en position 
de réparation. Elle prendra la forme de différents entretiens courts permettant aux élèves de trouver des 
solutions à des problématiques qu’ils auraient eux-mêmes causées.  
 
Les délégués de parents d’élèves demandent que le protocole soit présenté en détail. L’équipe enseignante 
explique que le protocole est en cours d’élaboration et qu’il sera amené à être modifié quand il devra être utilisé. 
Les élèves seront aussi sensibilisés à l’existence de ce protocole. 
A l’école de Montbrun Lauragais, seuls les élèves de CP pourraient être concernés pour ce protocole. 
 

4) Organisation du plan de la cour de Corronsac 

Comme annoncé lors du premier conseil d'école, l'équipe enseignante a réfléchi à une nouvelle organisation de 
la cour afin de créer des espaces calmes et d’autres espaces pour des jeux plus dynamiques. Elle a recueilli les 
avis des élèves lors des conseils de délégués afin de trouver l’organisation qui répond au mieux aux besoins des 
élèves. Il a été convenu de créer des espaces pour : 

– faire des jeux sportifs, 
– lire au calme, 
– jouer à des jeux de société, 
– dessiner, 
– courir. 

 

Il y aura également une zone de retour au calme avec une boite contenant du matériel propice à l’apaisement 
des émotions. 
Un banc de l'amitié est en cours d’installation afin de limiter l'isolement des élèves et favoriser l'empathie. 
 
La zone calme a été choisie aussi pour sécuriser les zones où il y a des bancs, des tables et des arbres qui peuvent 



donner lieu à des collisions dangereuses. 
 

Un appel aux dons a été réalisé pour récupérer des livres et des jeux de société dont les familles n'auraient plus 
besoin. L'équipe enseignante remercie les familles pour leurs contributions. 
 
L'organisation retenue a été présentée à la mairie de Corronsac afin que ces espaces soient également respectés 
sur les temps périscolaires. L’équipe enseignante remercie la mairie de Corronsac pour leur réactivité et pour 
les tracés de la cour réalisés pendant les vacances de février.  
 

2) Projets et sorties  
 

Pour l'école de Montbrun-Lauragais : 
Cécile Bonbon (illustratrice) : 
La classe de PS/MS va travailler le 16/03/2023 avec l’illustratrice Cécile Bonbon. Après avoir lu l’histoire « Petit », 
Mme Bonbon va travailler avec chaque enfant pour qu’il puisse créer un décor d’une page de son livre. Cette 
création se fera avec diverses matières (tissus, papier …) car Mme Bonbon est une illustratrice qui travaille avec 
du tissu. 
 
Sortie de fin d’année des PS et des enfants ne partant pas en classe découverte : 
Une journée de découverte des animaux de la savane sera organisée au zoo de Plaisance du Touch. Les enfants 
auront la chance de pouvoir faire un mini safari en bus pour observer les animaux en semi-liberté. Les enfants 
participeront également à un spectacle d’otaries. 
La journée est fixée au jeudi 29 juin en accord avec le zoo. La recherche d’un transporteur est en cours. 
 
Matinée cuisine : 
Une matinée par période, 6 parents de la classe de MS seront invités pour animer un atelier de cuisine. Les 
parents viendront cuisiner avec les enfants et les créations seront ensuite dégustées. Le 1er atelier se déroulera 
le mardi 11 avril et sera consacré aux cookies. 
 
Expo d’école : 
Une soirée par période, l’école ouvrira ses portes pour que les parents puissent déambuler dans l’école et 
apprécier les différentes productions des élèves. Les détails de cet événement vous seront communiqués 
ultérieurement. 
 
Projet autour des insectes : 
Pendant cette période, la classe de MS étudiera les insectes sous toutes leurs formes à travers diverses activités 
durant la journée mais également en petits groupes au cours des temps APC.  
Un élevage de papillons sera également mis en place. 
 
Printemps des poètes : 
Toute l’école de Montbrun Lauragais participe au printemps des poètes. Chaque jour, un poème est offert aux 
enfants afin de leur faire partager un moment d’ouverture et de plaisir. 
 
Lecture offerte partagée : 
Lors de la dernière période de l’année scolaire, une fois par semaine, quelques élèves de CP iront lire des 
histoires aux enfants de la classe de PS/MS. Un travail sera mené afin d’améliorer la fluidité de lecture. 
 
Projet des incorruptibles : 
Chaque enseignante va lire 6 albums à sa classe. Chaque album porte sur un thème spécifique comme les 
émotions ou la culture du monde. Les élèves devront ensuite voter pour leur livre préféré et le résultat de ce 
vote sera envoyé à l’association des incorruptibles en mai. 
Le résultat national sera renvoyé à l’école pour connaitre le livre élu au niveau national. 
 



Classe découverte : 
La classe découverte initialement prévue n’a pas pu être confirmée car le centre qui devait accueillir les élèves 
a fermé ses portes. 
L’équipe enseignante a souhaité monter un nouveau projet de classe découverte pour les élèves car ils étaient 
déçus suite à l’annonce de l’annulation de la première classe découverte. 
Cette nouvelle classe de découverte se tiendra dans le Tarn au Moulin des Sittelles à Burlats. 
Ce séjour portera sur 3 jours et 2 nuits. 
 
Les objectifs portent essentiellement sur la vie collective. Ils ciblent l’apprentissage de la vie collective : 
apprendre la vie sociale, la tolérance et le partage. Les élèves devront vivre des relations avec les adultes mais 
aussi les autres enfants. Ils devront aussi faire la connaissance d’autres professionnels présents sur le centre. 
Les élèves devront mobiliser des techniques vocales et corporelles au service d’un projet d’interprétation ou de 
création dans le cadre d’un projet musical. 
Les élèves découvriront la diversité de l’environnement autour du centre qui constituera un lieu inconnu pour 
eux. 
Lors de ce séjour, les élèves devront développer des attitudes responsables dans les milieux autres que les lieux 
connus des élèves (l’école, la famille…). 
 
Les activités prévues sont : 

- Pour les MS : 2 ateliers de musique, une randonnée des fontaines, des jeux dans le village (course 
d’orientation), une autre activité qui sera précisée ultérieurement (jeux d’expression ou conte en lien 
avec un personnage du village …) 

- Pour les GS : 2 ateliers de musique, une randonnée (la cascade du paradis), des jeux dans le village 
(découverte des plantes et des traces), une activité qui sera précisée ultérieurement (jeux d’expression, 
fabrication du pain…) 

- Pour les CP : 2 ateliers de musique, une randonnée (la cascade du paradis), des jeux dans le village 
(découverte des plantes et des traces), une activité qui sera précisée ultérieurement (jeux d’expression, 
jeux d’ombre, fabrication du cabanes…) 

 
Il y aura un animateur de vie quotidienne et d’activités par classe. Les enseignantes ont choisi de maintenir 
également les mêmes accompagnateurs qui étaient prévus pour la classe découverte initiale. 
 
Carnaval 
Le carnaval sera fêté dans les deux écoles le jeudi 30 mars.  
 
Pour l'école de Corronsac : 
 
Printemps des poètes : 
Les élèves de l’école de Corronsac participent aussi à cet événement en écoutant tous les matins un poème 
envoyé par le CADP de Villefranche de Lauragais. 
 
Sortie cirque: 
Comme indiqué lors du précédent conseil d’école, le mardi 6 décembre 2022, les élèves des classes de CE1 et 
de CE2 se sont bien rendus à la Grainerie à Balma afin d’assister à un spectacle de cirque intitulé Machefer. Les 
élèves ont apprécié cet univers circassien différent de ce qu’ils ont l’habitude de voir avec des numéros de voltige, 
de danse et de cascades. Ces numéros étaient accompagnés par un orchestre. 
 
Sortie Odyssud : 
Comme indiqué lors du précédent conseil d’école, le mardi 6 décembre 2022, les élèves des classes de CM1 et 
de CM2 se sont bien rendus à Odyssud à Blagnac afin d’assister à un spectacle intitulé « Koré ». C’est un texte 
de théâtre librement inspiré du mythe de Perséphone. Il met en scène le voyage initiatique d’une jeune fille qui 
doit composer avec une mère distraite (Déméter, déesse de l’agriculture) et un père possessif (Zeus, dieu 
suprême). Les élèves ont apprécié ce spectacle immersif, à seulement 4 classes ! Un jeu d’ombres et sonores ont 



plongé les élèves dans un univers magique !  
 
Sortie JMF : 
Le jeudi 26 janvier, les élèves des classes de CE1 et de CE2 se sont rendus à l’espace Marcel Pagnol à Villeneuve 
Tolosane afin d’assister à un spectacle intitulé Les Amours sous-marines. Ce spectacle était organisé dans le 
cadre des JMF (Jeunesses Musicales de France). 
Les élèves ont écouté un conte accompagné de chants et de musique. Deux artistes leur ont fait découvrir 
différents instruments avec des rythmes inspirés du jazz et du rock. 
Cette sortie est entièrement financée par l’Association Autour de l’École que nous remercions. 
 
Sortie Orchestre du capitole : 
Le vendredi 21 avril matin, les classes de CM1 et CM2 se rendront à la Halle aux grains afin d’assister à un conte 
musical proposé par l’orchestre du capitole. Les élèves pourront suivre les aventures de Lola qui est partie à la 
recherche des consonnes qu’elle a perdues. 
Les enseignantes cherchent à profiter du transport pour organiser une visite dans Toulouse dans l’après-midi. 
Les parents seront informés de cette visite lors du prochain conseil d’école. 
 
Projet Ecosystem: 
Les classes de CE1 et CE2 de l'école participent au défi Ecosystem. C’est un projet pédagogique de sensibilisation 
au recyclage et à la seconde vie des ampoules et des appareils électriques et électroniques. 
Les élèves vont relever 3 défis : « Donner c'est protéger », « Collecter c'est protéger » et « Imaginer c'est 
protéger ». Tous les 1000 défis validés par les classes inscrites au projet, l'ONG Electriciens sans frontières 
enclenche une mission d'électrification d'une école dans un pays en voie de développement. Les élèves ont 
apporté des ampoules usagées. Cela a permis de valider un défi pour chacune des deux classes. Ils ont également 
apporté des téléphones portables inutilisés qui vont permettre de valider un défi supplémentaire 
prochainement.  
Les enseignantes remercient les familles et les élèves car ils sont très investis dans ce projet. 
 
Projet « déchets » avec le Sicoval 
Des animateurs du SICOVAL sont venus à l’école, le lundi 30 janvier pour les CE2 afin de mener un travail sur le 
thème des déchets avec les élèves. Ils ont participé à des ateliers sur le tri des déchets ainsi que sur la diminution 
et le recyclage des déchets.  
Il était prévu que les élèves de CE1 participent aux mêmes ateliers le mardi 31 janvier. Suite au mouvement de 
grève, le SICOVAL a reporté l’intervention au mercredi 15 février. L’animation n’a finalement pas eu lieu à cette 
date. Nous attendons que le Sicoval nous recontacte afin de connaître leurs disponibilités.  
 
Animation « Une seconde vie des objets quotidiens pour réduire les déchets » avec le Sicoval : 
Des animateurs du SICOVAL viendront le jeudi 23 mars pour les CM1 et le mercredi 29 mars pour les CM2 afin 
de mener cette animation.  
Les élèves suivront plusieurs ateliers autour de la réduction des déchets. Ils fabriqueront en particulier des 
tawashis. Ce sont des éponges réalisées avec des chaussettes usées. Une collecte de chaussettes adulte usagées 
(mais propres !) sera réalisée afin de leur donner une seconde vie. 
 
Fête du Court Métrage : 
Entre le 15 et le 21 mars, des courts métrages seront projetés dans chacune des 4 classes de l’école à l’occasion 
de la fête du Court Métrage. 
 
Sortie au cinéma : 
Dans le cadre du festival Les toiles du cinéma à l’école, les CE1 et CE2 se rendront au cinéma de Castanet-Tolosan 
le jeudi 6 avril pour assister à la projection du film d’animation japonais « Mon voisin Totoro » (de Hayao 
Miyazaki). 



Ils participeront également le jeudi 13 avril à un atelier pédagogique d’analyse filmique à l’école. Les élèves 
reviendront sur leur perception du film et réfléchiront aux grands principes du langage audiovisuel (point de vue, 
narration, effets de montage…). 
 
Sortie au cinéma : 
Dans le cadre du festival du cinéma à l’école, les CM1 et CM2 se rendront au cinéma de Castanet-Tolosan le 
vendredi 7 avril pour assister à la projection du film « La guerre des boutons ». 
Le jeudi 13 avril, ils effectueront à l’école un atelier pédagogique de sonorisation d’extraits. Les élèves 
participeront à la création d’enregistrements d’extraits sonores.  
 
Piscine :  
 
Comme annoncé au dernier conseil d’école, les CE1 et CE2 iront à la piscine de Villefranche de Lauragais les 
mardis matin du 21 mars au 6 juin avec Mme CHUST et Mme JULIA. 
Tardivement, l’équipe enseignante a appris par le responsable de la piscine que les dates avaient été modifiées. 
Cela a nécessité de mettre à jour le planning. L’équipe enseignante a sollicité, à plusieurs reprises, les familles 
car il manquait des accompagnateurs (avec ou sans agrément) pour certaines dates. 
Le planning est maintenant finalisé. Cette activité va donc mobiliser 24 adultes en plus de 2 enseignantes, dont 
2 parents de CM1 qui ont été sollicités pour compléter le planning. 
Pour information, si un adulte est absent le jour de la séance, celle-ci pourrait être annulée pour des raisons de 
sécurité. 
L’équipe enseignante tient à remercier les parents qui se sont portés volontaires pour aider à mener cet 
enseignement ainsi que les mairies pour le financement des lignes d’eau et du transport. 
  
Sortie au parc de la préhistoire : 
Le jeudi 22 juin, les élèves des classes de CE1 et CE2 se rendront au parc de la Préhistoire à Tarascon sur Ariège 
toute la journée. Ils visiteront le campement, le musée avec un audio-guide et participeront à des ateliers sur la 
chasse, les outils, le feu et l’art pariétal. Cette sortie sera également financée (au moins en partie) par 
l’Association Autour de l’école. 
  
Sortie de fin d’année : 
Une sortie sera prévue en fin d’année pour les classes de CM1 et CM2. Vous en serez informés lors du dernier 
conseil d’école. 
 
Projet cirque : 
Tous les élèves de l’école participent à un projet cirque. Un animateur (Stéphane LEBIGOT) de la compagnie 
« Cacirkule » (basée à Cugnaux) viendra tous les vendredis du 17 février au 14 mars afin d’initier les élèves à la 
jonglerie, aux acrobaties et à l’équilibre. Un travail sur les expressions sera également mené. Ce travail aboutira 
à un spectacle à la salle des fêtes de Corronsac le vendredi 14 avril. 
 
Jour d’arts 
Une demi-journée consacrée à l’art a été organisée au sein de l’école le jeudi 9 mars. Le thème choisi pour cette 
demi-journée était la nature et les arbres.  
 
Intervention de l’infirmière scolaire.  
Les élèves de CM1 ont bénéficié de l’intervention de Mme Sylvie BAURY, infirmière au collège d’Ayguesvives, sur 
le sommeil et l’alimentation le vendredi 10 février.  
Elle est revenue à l’école le vendredi 10 mars afin de travailler avec les CM2 sur l’alimentation, un peu sur le 
sommeil et les règles d’usage des écrans.  
 

) Coopérative scolaire 
Sur l’école de Montbrun, le budget actuel est de 10 201 € car les premiers versements ont eu lieu pour la classe 
découverte. 



Les photos scolaires ont rapporté 550,90 €.  
 
Sur le compte de la coopérative scolaire de Corronsac, il y a 5 196,30€. L’équipe enseignante remercie 
l’Association Autour de l’Ecole qui a déjà remboursé la sortie dans le cadre des JMF des CE1-CE2 (333,60€).  
La vente des photos a rapporté 636,10€ (nous attendons un virement de 299,10€ de la part du photographe). 
L’équipe enseignante remercie également les familles. 
Et enfin, le projet Terracycle a rapporté 97,45€ à la coopérative scolaire. Grâce à l’envoi des emballages déposés 
par les parents dans les écoles. 
Pour information, depuis le 1er janvier 2023, les emballages de brioches et pains de mie ne sont plus pris en 
charge par Terracycle car nous pouvons désormais les mettre dans les poubelles jaunes. 
La collecte des outils d’écriture, tubes de dentifrice et brosses à dents est toujours d’actualité. 
 

) PEDT/périscolaire 
A l’école de Corronsac, les activités restent les mêmes jusqu’à la fin de l’année à savoir :  
Lundi : dessin (fin aux vacances de printemps) 
Mardi : activités physiques avec l’association sens’activ 
Jeudi : foot 
En fin d’année, il sera peut être envisagé de faire intervenir l’association de chasse pour découvrir les oiseaux et 
les nichoirs. 
 
A l’école de Montbrun Lauragais, 2 animateurs (Arjan Mostert et Aurélie Mimart) sont présents pour organiser 
des ateliers après le temps scolaire. Les parents délégués demandent quelles sont les activités qui sont 
proposées dans le cadre du PEDT. La mairie de Montbrun n’est pas en mesure d’apporter de réponse à cette 
question.  
 

) Questions des parents : 
Pour information, l’intégralité des questions se trouve à la fin du compte-rendu.  

Montbrun : 

Une réunion entre les parents délégués, un agent du personnel de cantine et M. le maire a eu lieu le 17 février 
2023 pour évoquer certaines problématiques sur les temps périscolaires mais des questions restent à 
approfondir.  
 

- Absence de serviettes à la cantine :  

Les serviettes en papier ont bien été supprimées car il en a été fait un usage déplacé.  

La mairie de Montbrun Lauragais est ouverte à la proposition de nouvelles solutions si des idées sont proposées. 

Etant donné que les parents sont d’accord avec la solution des serviettes en tissu fournies par les familles, il est 

demandé à la mairie de Montbrun Lauragais de réaliser une communication à l’ensemble des familles. 

 

- Chauffage à la cantine :  

Un relevé des températures a été réalisé et a donné une température de 20 / 21 °C. 

Augmenter la température du chauffage ponctuellement ou sur des plages horaires courtes n’est pas envisa-

geable car il s’agit d’un chauffage par le sol avec de la géothermie et entraine une grande inertie.  

Suite au réajustement du chauffage dans les classes de l’école, le problème semble avoir été réglé. 

 

- Discipline à la cantine :  

Cette année, le service des PS et MS s’est vite mis en place contrairement à l’année dernière où cela avait été 

plus difficile. 

Par contre, il y a des comportements inadaptés à déplorer lors du service des GS et des CP. Certains enfants sont 

irrespectueux avec les agents de cantine. Un problème est aussi observé sur un groupe. 



En s’appuyant sur le règlement de l’école, quelques parents ont été contactés afin d’être informés des problèmes 

de comportement de leurs enfants. Cette démarche a permis de résoudre certains problèmes de discipline. 

 

L’animatrice, Aurélie, est en train de mettre en place un système plus positif et incitatif cherchant à valoriser les 

comportements positifs. 

- Manque de personnel de garderie et de cantine :  

Lors du premier service, le taux d’encadrement est suffisant. 

Lors du deuxième service, le problème réside, selon la mairie de Montbrun Lauragais, sur un problème d’irres-

pect envers Soheir qui est pourtant respectée lors d’une activité extrascolaire de tennis. Les parents délégués 

interviennent en ajoutant que cela n’est pas comparable car Soheir n’encadre pas 40 enfants au tennis.  

Les parents demandent le taux d’encadrement lors du temps de repas à Corronsac. Il est de 3 adultes pour 2 

classes alors que les élèves sont plus grands et plus autonomes. 

Les parents d’élèves demandent le ressenti des agents sur cette mise en place de 3 adultes pour servir les repas. 

Les agents font état d’un confort non négligeable. 

Il est à savoir que la 3ème personne est une habitante à proximité de l’école qui permet aussi d’assurer un rem-

placement si besoin. 

 

Les parents d’élèves insistent sur le manque de personnel à la cantine et sur la difficulté de gérer 44 enfants 

avec une seule personne au service. Cette situation génère des comportements inappropriés avec les retraits 

des carafes d’eau à table l’année dernière et depuis cette année le retrait des serviettes et la mise en place de 

punitions inadéquates. De plus, des problèmes de sécurité se posent car si un enfant se blesse, l’adulte se re-

trouve seul pour assurer la surveillance du groupe d’élèves. 

 

La mairie de Montbrun Lauragais reste surprise que cela se passe bien avec des PS et MS alors que c’est plus 

difficile avec des enfants plus grands. Les parents d’élèves insistent sur le bien-être qui pourrait être développé 

avec la présence d’une 3ème personne. 

Les parents délégués et Mme Roquefort précisent que les enfants de PS et MS sont moins sujets aux bêtises vu 

leurs jeunes âges.  

La mairie de Montbrun Lauragais annonce que si on procède au recrutement d’une 3ème personne, cela aurait 

des répercussions sur le plan financier et donc sur le coût de la cantine pour les parents d’élèves. 

 

Les parents d’élèves évoquent la possibilité de solliciter le SICOVAL ou un emploi civique pour recruter cette 3ème 

personne. La mairie de Montbrun Lauragais indique que le SICOVAL n’a pas pu recruter une personne pour 

l’école de Montbrun-Lauragais. 

 

Les parents d’élèves demandent à la mairie de Montbrun Lauragais de réaliser une simulation de cet impact 

financier sur les familles et de pouvoir disposer d’un comparatif.  

 

La mairie de Corronsac explique le fonctionnement financier du RPI. Toutes les dépenses financières que ce soit 

du papier toilette ou la ligne de piscine, sont mises en commun. Puis ce montant est réparti sur les 2 communes 

au prorata du nombre d’habitants. Il est noté qu’il y a environ 900 habitants à Corronsac et 700 habitants à 

Montbrun Lauragais. Or, l’école maternelle génère énormément de dépenses et les habitants de Corronsac ne 

pourront pas continuer de prendre en charge ces dépenses plus importantes. Pour information, cette année, la 

mairie de Corronsac doit verser 43 000 euros à la commune de Montbrun Lauragais. 

La mairie de Corronsac reconnait que la mairie de Montbrun Lauragais fait face à des dépenses exceptionnelles 

liées à l’absentéisme du personnel. 

La mise en place de l’ALAE pourrait être une solution à cette problématique. 

 



- Cour de l’école détériorée et demande d’une réfection depuis plusieurs années par les parents :   

Le maire de Montbrun Lauragais reconnait que l’état de la cour de l’école n’est pas correct. Des travaux sont 

réalisés à chaque fois que nécessaire pour reboucher les trous. La mairie de Montbrun Lauragais reste ouverte 

à des discussions avec les parents délégués pour rechercher une solution pour la rénovation de cette cour de 

récréation. Il souhaite que la réflexion se fasse en amont et moins formellement que lors des conseils d’école.   

Les parents délégués proposent un petit groupe de parents délégués compétents dans ce domaine comme pour 

la réflexion autour de l’ALAE afin que les discussions se fassent plus simplement en établissant un cahier des 

charges concret. 

- Pain à la garderie du soir en libre-service.  

Historiquement, le pain était donné lors de la garderie.  

La mairie de Montbrun-Lauragais évoque que les enfants le réclament et les agents évoquent que certains en-

fants n’ont pas de goûter. 

Les parents proposent que le pain soit donné uniquement aux enfants n’ayant pas de goûter. Il ne faudrait donc 

pas qu’il soit en libre-service dans une panière. 

 

Les parents remercient la mairie pour l’amélioration de la communication auprès des parents ces derniers jours, 

qui permet d’y voir plus clair sur la situation d’encadrement et favorise une meilleure collaboration avec les 

parents.  

Ils remercient également l’équipe enseignante pour la réouverture de l’école aux parents des enfants de PS MS.  

 

- Réouverture de l’école pour les parents de GS/CP ?  

L’équipe enseignante répond que cela ne sera pas possible dans le cadre de Vigipirate après consultation de la 

hiérarchie. 

Les parents délégués précisent que d’autres écoles ont ouvert leurs portes et ce malgré le plan Vigipirate et que 

le texte peut être sujet à interprétation laissant sous-entendre qu’il est recommandé d’amener son enfant 

jusqu’à la classe.  

L’équipe enseignante évoque que peu de parents profitent finalement des accueils dans les classes, le matin et 

le soir.  

Les parents délégués souhaitent rappeler que les accueils du matin et du soir dans l’école étaient très appréciés 

des enfants, mais aussi des parents. Les parents délégués tiennent à souligner que les familles n’ont jamais 

connu l’accueil à l’intérieur de l’école depuis maintenant trois ans.  

La direction de Montbrun Lauragais en discutera avec la hiérarchie mais rappelle que les élèves de CP font partie 

de l’élémentaire et ne pourront pas bénéficier de cette éventuelle ouverture. 

Les parents proposent une liste de parents souhaitant entrer dans l’école. L’équipe enseignante dit que cela sera 

trop compliqué à mettre en œuvre. 

Les parents précisent que les enfants seraient contents de montrer leurs productions. L’équipe enseignante rap-

pelle la mise en place de l’exposition à l’école où les parents pourront voir ces productions. 

 

Les parents délégués insistent sur le fait que les enfants de GS font partie de l’école maternelle au même titre 

que les PS et les MS et qu’il n’y a pas de raisons légitimes à ce que les parents de ces enfants ne puissent pas les 

accompagner jusqu’à la classe ou le porte-manteau, d’échanger quelques mots avec la maitresse, comme avant.  

Mme Roquefort s’engage à poser la question à son inspectrice et fera un retour aux parents.  

 

- Projet « semaine départementale de la maternelle en Haute Garonne » : 

La directrice de l’école de Montbrun Lauragais précise que cette édition est lancée dès le début de l’année sco-

laire car c’est un projet qui court tout le long de l’année. 



Cela n’a pas retenu l’attention de l’équipe enseignante même si les enseignantes proposent un certain nombre 

d’actions pour mettre en valeur le travail des élèves. 

 
 
Corronsac : 
Les parents délégués ont reçu plusieurs questions concernant le remplacement compliqué de Mme Bernardeau. 

Ils remercient l’intervention de Mme Codron par son message clair et précis aux parents des enfants de CM1. 

Les parents délégués interrogent l’équipe enseignante pour savoir si un remplaçant a enfin été nommé. La 
directrice de l’école de Corronsac explique que la situation du remplacement est très compliquée et que les 
écoles du RPI ont beaucoup de chance de pouvoir accueillir des remplaçants quasiment tous les jours.  
 
Les parents d’élèves souhaitent remercier la mairie de Corronsac pour la gestion de la grève du 19 janvier 2023 
afin que les enfants soient accueillis malgré l’absence du personnel de cantine.  
 

- Problème du portail du haut :  
La serrure est commandée et le personnel communal chargé des travaux espère la recevoir cette semaine et 
l’installer rapidement. 
 
 
Questions aux mairies  
 
Point sur l’ALAE : 
Le maire de Montbrun-Lauragais remercie la mairie de Corronsac qui a lancé l’étude de la mise en place d’un 

ALAE sur le RPI. 

Plusieurs associations ont été sollicitées pour étudier la faisabilité et le coût de ce système. 

D’ici la fin du mois de mars, des éléments concrets seront connus afin d’étudier la mise en place ou non de l’ALAE. 

Cette étude se fera avec les parents délégués. 

Les parents délégués demandent comment est financé ce genre de système. Le financement se fait en 3 parties : 

la CAF, la municipalité et les parents. 

Il est à noter que si un ALAE est retenu sur le RPI, les agents communaux devront accepter d’intégrer ce système 

et devront, par exemple, suivre les formations demandées par le directeur de l’ALAE. 

Il restera cependant les tâches de ménage et de service à assurer. 

La mairie de Corronsac précise que si la mise en place de l’ALAE est retenue, les agents resteront les mêmes à 

part la présence supplémentaire d’un directeur de l’ALAE ce qui ne changerait pas grand-chose au quotidien. 

Par contre, du côté des familles, un surcoût évident sera présent. 

 

Nouvelles élections à Montbrun : 
Une des nouvelles élues, Emilie Béguet, est volontaire pour assister aux commissions de restauration. 
 
Fin de séance : 20h00 
 
Fait le 14 mars 2023 
 
Les directrices : Mme Roquefort et Mme Codron 
La Présidente du Conseil d’Ecole : Mme Codron 
Les Secrétaires de séance : Mme Auriol et Mme Julia  
Les relecteurs : M. Braak (mairie de Montbrun), Mme Jouannot (mairie de Corronsac), les parents délégués. 
 
 
 
 
 



Questions des parents 
 

- Absence de serviettes à la cantine :  
Question des parents-délégués : Les serviettes en papier ne sont actuellement plus proposées à la cantine pour 
les GS/CP, à priori à cause du nombre trop important de serviettes retrouvées par terre en fin de service. Mal- 
heureusement, cela a entrainé de mauvaises habitudes des enfants qui s’essuient dorénavant sur leurs vête-
ments. Plusieurs parents se sont directement tournés vers la mairie mais n’ont jamais eu de réponse. Pourrions-
nous trouver rapidement des solutions à ce problème ? Comme, par exemple, proposer comme avant à chaque 
enfant sa serviette en tissu attitrée, que les parents pourraient nettoyer régulièrement ?  
- Chauffage à la cantine : 
Question des parents délégués : certains enfants ont froid en mangeant. A quelle température est la salle ? 
Serait-il possible de monter de quelques degrés au moins le temps du repas ?  
- Discipline à la cantine :  
Question des parents délégués : y a-t-il un texte clair, établi et adapté à l’âge des enfants de maternelle et CP 
sur les règles de vie pour le temps de cantine ? Cela pourrait être repris avec les parents régulièrement et dès les 
1ers écarts de conduite, et éviter le système de croix et de punition, stressant pour les enfants. Il semblerait que 
ce point a évolué depuis peu, mais nous aimerions en savoir plus.  
- Manque de personnel de garderie et de cantine :  
Question des parents délégués: Comme dit lors des précédents conseils, il persiste un problème d’effectif du 
personnel encadrant sur le temps de cantine. Actuellement 2 agents municipaux assurent les temps de cantine 
pour plus de 40 enfants par service. Cela reste largement insuffisant. M. le Maire s’était engagé l’année dernière 
à engager une personne supplémentaire, et Mme Cénac était intervenue à la place d’un nouvel agent en début 
d’année pour l’adaptation des petites sections dans le temps APC et nous avait fait un retour positif lors du der- 
nier conseil. Mais il apparaît que les difficultés perdurent pour les 2 services de cantine et qu’aucune solution 
pérenne ne soit trouvée, et cela entraine un système de menace d’exclusion inadapté. Une augmentation des 
agents peut-il être rapidement prévue ? Au vu des derniers événements accentuant ce manque de personnel, 
des parents se sont port volontaires (à l’initiative des parents délégués) pour apporter une aide bénévole ponc- 
tuelle, afin soulager les effectifs lors de cette crise. Cependant, nous espérons qu’une solution pérenne satisfai- 
sante soit rapidement trouvée (ALAE, contrat civique, etc. ?)  
- Cour de l’école détériorée et demande d’une réfection depuis plusieurs années par les parents :  
Question des parents-délégués : au conseil d’école du 1er trimestre le 17 octobre, nous avions évoqué l’urgence 
de refaire la cour sur laquelle plusieurs enfants s’étaient blessés, et M. le Maire était disposé à travailler avec les 
parents volontaires sur des solutions rapides (groupe de travail pour solutions pratiques et financières). Actuel- 
lement nous n’avons pas de nouvelles et beaucoup de parents continuent à s’inquiéter de l’état de la cour. Ce 
problème de sécurité pour nos enfants est-il bien une priorité pour la mairie de Montbrun, comme il semble que 
ce soit le cas à Corronsac ?  
- Pain à la garderie du soir en libre-service.  
Question des parents-délégués : Du pain est donné systématiquement à la garderie du soir en libre-service. Pour- 
quoi ? Certains parents qui prévoient tous les jours un goûter à leur enfant, ne souhaitent pas que ces derniers 
en bénéficient. 
- Réouverture de l’école pour les parents de GS/CP ?  
Question des parents-délégués : Nous remercions l’équipe enseignante pour la réouverture de l’école aux pa-
rents des enfants de PS et MS. A la demande de plusieurs parents qui n’ont pas eu la chance d’accompagner 
leurs enfants jusqu’à leur classe dès l’entrée en maternelle, notamment à cause de la crise sanitaire, pouvons-
nous envisager le même fonctionnement pour les GS / CP ?  
- Projet « semaine départementale de la maternelle en Haute Garonne » :  
Question des parents-délégués : M. le secrétaire général au rectorat M. BOUQUET a évoqué au cours d’un en- 
tretien la 5ème édition de « la semaine départementale de la maternelle en Haute-Garonne ». Des projets 
étaient-ils envisagés sur l’école de Montbrun? qu’en est-il ?  
 


